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Estudar vale ouro-

s que estão sempre atentos a

ção das bolsas de valores, atenção! A
licação que se pode fazer hoje em dia é,

dúvida, a educação. Educar-se pará o futuro,
P omelhor desempenho profissional. Mesmo
que o estudo em nosso país tenha mudado de

maneira consideravelmente, ele continua sendo

prioridade na formação do cidadão. Hoje em dia,
mais do que nunca.

Desemprego? Está aí a palavra chave. O Brasil

já não é como antes, se o mercado de trabalho não

está saturado ele não abre suas portas para qualquer
um. Funciona como uma espécie de pirâmide
invertida, estão no topo aqueles que mais bagagem
informativa possuem. As pessoas com apenas

alguns anos de escolmidade concluídos, estão mais
sujeitos a se deparar com o mundo do desemprego.
No entanto, os pós-graduados tendem a ter índices

menores. Claro que existem aqueles que

conquistaram fortunas sem se quer haver concluído

os primeiros anos do ensino fundamental. Mas,

para a maioria das pessoas o estudo é fundamental

-

para determinar o futuro profissional e o equilíbrio
salarial que podem atingir.
A era da informação é implacável: é visível a

diferença qu-e ela reserva para os graus de

escolaridade distintos; está em busca de pessoas
com domínio de vários idiomas, com

conhecimento de informática, que saibam trabalhar

em conjunto, que busquem novas soluções para

_

os problemas e, principalmente, daqueles que

estejem atentos aos câmbios ao redor. Assim, as

possibilidades de que uma pessoa logre um posto
de trabalho, depende muito mais que da sua

- imaginação, de sua escolaridade. Para se ter uma

idéia um pouco mais concreta, estudos comprovam

que um em cada dez brasileiros que não foram além

do estudo básico, estão sem emprego. Número

bastante elevado para a nossa população atual.

Uma" coisa é certa: não há campo para os

desinformados, medíocres e incompetentes. Por
isso, se atualizem e leiam muito!

Isabela Keisel

Ilustração: Marcos Cruz

Metas EXPEDIENTE

Gerente: Wilson Becker

Jornalismo: Cristina Schater
Oaiane Manerich

O SEU JORNAL

Esportes: Renato Zimmermann

Diagramação: Joseane A. Schmitt -

I Rua Pedro Debórtoli, 277 - Gaspar/Se. e-mail: jornalmeta@terra.com.br- Fone: 332-1620

AI.ERTA
Por Cristina Scneter

Agradeço
a todos os

amIgos que
têm enviado

para a

redação do Metas, cartas, fax e e-mails

desejando sucesso e prosperidade nessa.

nova etapa, Com certeza esses recadinhos

positivos contribuem para o nosso

aperfeiçoamento. Esperamos não

decepcioná-16s!

Como isso?
Na prestação de contas do Conselho

Municipal de Saúde, estranho o

pagamento de pessoal civil. Acredito não
ser esta

-

a principal função do conselho.

Resta verificar?

T" difí 'I"a 1 icu:

Realmente ... asmecânicas devem estar
_

lucrando muito aqui em Gaspar, pois
torna-se quase impossível trafegar com
automóveis pelas ruas

/I

calçadas" da

cidade. Infelizmente o problema é antigo
e piora a cada dia. Solução, tá difícil. .. até
mesmo porque o problema é tão grande,
que quatro anos serão insuficientes para
tapar toda essa buraqueira.

Alerta!
Samae está distribuindo junto com a

conta de água, panfletos de propaganda,
o que é proibido. Esse serviço não cabe a

instituição.

Parabéns!
A Festa Evangélica realizada neste

último fim de semana estava realmente

ótima.Parabéns aos organizadores, que
capricharam na organização, na comida
e na limpeza. Pena, que mais uma vez,

não podemos contar com a presença da
Polícia Militar, que deveria seguir o

exemplo dos organizadores e controlar o

trânsito, que fica congestionadodevido
ao grande fluxo de pessoas que
frequentam a festa.

.

"Sem esforço ninguém pode obter su
cesso legítimo, seja qual for a sua pro
fissão. Quanto maior é o esforço, mais
intenso será o prazer da vitória",

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Preleitura t m recursos
disponíveis para obras

Foto: Cristina Schafer

Mais de R$ 2.000.000,00 estão disponíveis
para a realização de melhorias no município,
espera-se apenas que as obras iniciem logo.

Cristina Schãfer

R$ 2.200.000,00 ...Este é o valor exato que aPrefeituraMunicipal
de Gaspar possui em "caixa" atualmente. Sendo que desta quantia,
R$ 600.000,00 estão vinculados para as Secretarias de. Educação,

,

Agricultura, Obras, Turismo e Saúde, ou seja, são recursos destinados
às despesas pré-especificadas.

Concluindo .. " a Prefeitura têmR$ 1.600.000,00 livres para aplicar
nas prioridades verificadas nos primeiros meses de governo, são

elas:

• Projeto Pluvial da Rua Sete de Setembro - em

parceria com o governo federal, que deverá

disponibilizar R$ 200.000,00;
• Projeto Novo Plano Diretor - possibilitar o

crescimento ordenado da cidade, preservando a

qualidade de vida;
.' Atualização da Planta Genérica de Valores -

base de cálculo para a cobrança do IPTU, visando
calcular uma alíquota diferenciada, de acordo com as

condições de cada região;
• Levantamento Aerofotogramétrico

identificação de todos os imóveis do município;
• Projeto para adquirir dois novos caminhões

para a Secretaria de Obras;
• Novo rolo compactador, comprado pela

prefeitura para a Secretaria de Obras, no valot de R$
102.500,00;
• Construção do novo Departamento de Obras,

que está na fase final do projeto, e deverá iniciar assim
que o Projeto estiver pronto.

Os projetos Plano Diretor, Planta Genérica de
Valores e Levantamento Aerofotogramétrico deverão
ser concluídos de 90 a 120 dias, para entrarem em vigor
com a Reforma Tributária, que especificará os novos

valores dos impostos, taxas e contribuições para o

próximo ano.
"

De acordo com o Secretário de Finanças, Maurício
Junkes, foi arrecadado este ano, com o IPTU R$ 737

mil, mas a meta da arrecadação é de R$ 1.074.000,00.
Para este mês, a Prefeitura espera que R$ 1.400.000,00
entrem para os cofres públicos, mas até o momento só

' •..
, _:, '"

'

T, �1'. . ',_ "

"

,

Jndíce de partidpação no retorno de 1

R$ 421.000,00 foram arrecadados. Segundo Junkes, a
arrecadação da prefeitura diminuiu em relação ao

A
/

mesmo,mês do ano passado devido ao Indice de'

Participação no Retorno do ICMS, que este ano é o

menor dos últimos 20 anos. "Enquanto os outros
-

municípios, como Indaial tiveram os índices elevados,
nós estamos perdendo. E só aumentando este índice,
conseguiremos aumentar a arrecadação" declarou.

Outros projetos prioritários deverão ser concluídos
de acordo com a disponibilidade de verbas e a

aprovação dos mesmos. Espera-se que todos sejam
realizados até o fim do ano. Resta a população, agora;
esperar para que os R$ 1.600.000,00 sejam bem

aproveitados, em obras onde a municipalidade tenha
retorno,

Sou feio e estranho, mas com as mãos, ou
melhor tentáculos e consciência limpos. Fico feliz
ao ver que tem gente preocupada com a anatomia e

características de minha gente, minha raça. Polvo

honesto é Polvo feliz. Assim me sinto nestas águ�s
frias e poluídas do Itajaí.

***

Está namoda a violação de sistemas de votação.
Há quem diga e minhas colegas traíras afirmam

que na apuração de uma determinada pesquisa, ou
votação, para elencar as 20' personalidades
gasparenses, teve as mãos, ou no mínimo o-jeito,
de ACM e Arruda. Pelo menos um nome esta lá

para garantir a situação. Com�dizemmeus amigos
ribeirinhos: Se ninguém gava, o Zeca ...

***

"Quem está na chuva é pra se queimar"
Mauri Tomson está sendo chamado de Vicente

Matheus do Vale. Trabalha como nunca para
levantar nosso querido Tupi de Gaspar.

Quem sabe em breve veremos o velho índio

brilhando na elite do futebol catarinense. Vontade

é que não falta ao Matheus, ou melhor, Tomson.
Até Lero-Lero ou Biro-Biro já brilha em nossos

gramados. O Zé Polvinho apóia e torce pelo
sucesso.

***

Gaspar já aderiu ao apagão?
Olhando aqui debaixo da Hercílio Deecke vejo

a cidade às escuras.

Quando sairá a famosa contribuição
"facultativa" que substituirá a TIP ?

Polvo iluminado é mais feliz e seguro.

O Zé Paivinho não entendeu ou estão fritando
o Eng" Soli, Secretário de Planejamento,

'

Transportes e Obras. Perguntar não ofende:

Porque a coordenação dos trabalhos de

Planejamento Urbano, que são objeto de convênio
com a FURB, está a cargo do Secretário de

Finanças?

***

Nestes dias frios de outono o Zé Polvinho tem

'visto muita gente com a cabeça coberta. Muitos
com as carapuças aqui oferecidas . Aceita quem
quer e reclama quem usa.

�JA:l.§ln dos melhores cursos: I
1'V�b Designer - Programação.,

s: Umal

na Se
� ...essores a adeIS 2

___
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Gover O do Esta o firma convê
Autoridades locais estiveram reunidas nesta

segunda-feira, para presenciar a assinatura

do convênio entre Governo do Estado e

Hospital Nossa Senhora do Perpétuo
Socorro.

Fotos: Cristina Schãfer

CRISTINA SCHÃFER

OGovernador do Estado, Esperidião
Amin, esteve segunda-feira em Gaspar, ,

visitando o Hospital e trazendo

Celso confirma
convênio

Amin visita
centro

cirúrgico

convênio. A Secretaria Estadual de
Saúde e a entidade, representados pelo
Secretário de Estado, João José Cândido
da .Silva e Alba de Aguiar,
respectivamente, firmaram o

documento.
O convênio tem por objetivo

transferir recursos financeiros, na ordem
de R$50.000,00, provenientes do Fundo
Estadual de Saúde, para auxiliar na

manutenção dos serviços do hospital. A
verba foi requerida pelo Hospital no
início de março deste ano, quando o

Secretário Adjunto de Saúde do Estado,
Norival Silva, esteve verificando a

situação das instalações do Hospital.
Além dos recursos do convênio, o

Hospital recebe mensalmente

R$17.000,00 da PrefeituraMunicipal de

Gaspar, mesmo assim, a arrecadação
mensal não é suficiente, já que oHospital
atende os moradores de Ilhota, Luiz
Alves e, devido a sua localização, recebe
um grande' número de vítimas de
acidentes de trânsito, que ocorrem nas

rodovias que cortam Gaspar.
Durante a cerimônia, o' governador

recebeu do Prefeito Celso Zuchi pedidos
de colaboração financeira destinadas às
obras do bairro Sete de Setembro,
reforma da -ponte Hercílio Deecke e a

construção de uma nova ponte.
Amin se comprometeu a realizar,

junto com a prefeitura, estudo mais

aprofundado sobre as condições da

ponte, para procurar uma solução
racional para o problema, já que seria

injusto, para com o município de Ilhota,

que se inicie a construção de uma nova

ponte em Gaspar, sem que fosse possível
fazer o mesmo no município vizinho.

Em relação as obras do bairro Sete

de Setembro, aparentemente algo será

feito, já que o 'govemador fez questão
de declarar: "O Estado tem a condição
orçamentária, e vai ajudar com R$
200;000,00 para os obras da Rua Sete".

MALHAS I�DÚSTRIA êQMÉRQI'�'�E'REPRES�fjf�ÇOES LTDA:
�:::.�, '. '. _".,- _', _.

�

A VA:��IEID:A'IB+E �·l:J,E· SUA

EMPRESA ·PF!rEIE"IJf5A, E'M P�OD'WTm:%;S
"

TEX-VEIS mE �.WALIElA\DiE

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



...........M...........et.........as.:.:__---:_---:--,--_ __,...----t( COMUNIDADE )1--------------------'05-A23 a 29/05/2001 --

CRISTINA SCHÃFER

Uma bagunça ...é assim que podemos
definir como está o trânsito na Rua Dr.

Nereu Ramos. Não existem placas de

sinalização, o asfalto está esburacado, a

pista é pequena, os pedestres e ciclistas

disputam com automóveis e caminhões

um lugar para transitar.
Além desses problemas, os

motoristas não respeitam as novas

normas estabelecidas. "Eles ficam só de

olho, e acabam entrando para o Gaspar
Grande pelas antigas entradas, só pra não
fazer o balão lá na frente da Associação
da Lince". Reclama' uma das

comerciantes do local.

Existe também o problema da falta
de policiamento, "os guardas ficam

apenas no horário do almoço, quando as

crianças saem do colégio, e nunca

controlam o trânsito. Os trabalhadores
saem das fábricas às 13:30 horas e não

têm lugar onde andar".
Os moradores reclamam também do

excesso de velocidade, principalmente

Moradores da Rua

Doutor Nereu Ramos,
estão revoltados com a

despreocupação d�s
autoridades locais em

relação ao trânsito.

à noite, quando o fluxo de automóveis
diminui.' "Acho que uma lombada
eletrônica seria. ideal para este trecho",
idealiza D. Marli Bornhausen, que
reclama ta nbém da bagunça feita pelos
skatistas, "Como eles não têm um lugar
próprio para praticarem esse- esporte,
procuram as calçadas, mas acabam

prejudicando os pedestres".
Na temporada de verão, com o

aumento do fluxo de automóveis, muitos
comerciar .es acreditam ser lesados, pois
o conge ionamento chega até a

m_------------------------=--

Metalúrgica Turbina,
assim os clientes procu
ram não passar pelo local.

Atualmente, os pro
blemas estão relacionados
ao fechamento da Ponte

.

Hercílio Deecke para
. trânsito de caminhões

i com peso sup�rior a 1,0
. toneladas, assim todo o

trânsito pesado passa pela
Nereu Ramos, o que
facilita o aparecimento de

buracos no asfalto cau

sando cada vez mais ba

gunça, e prejudicando os

moradores e comerciantes
da rua.

Buracos diminuem o pouco espaço existente

.......................................... _--' _ _- __ . __ .. __ _-�

,

CENTRO DE FORMAÇÃO DE CONDUTORES

te

vccêtoz sua Carteira de f'V1otorista HOJE·
/ . .

e so vai começar o pagar
dia 10 DE JUNHO DE 2001!

" c-Isso mesmo, 10 de ag'osto de 2001
------

'

,

Faça já sua Inscrição

ti 332-4678 -332-5072
Rua Eurico Fontes, 30. Ao lado do Estacionamento do Besc r

........................................................................................................................................................ , - _ .

ora es
Fotos: Renato Zimmermann

Comércio deMármores e Grànitos Ltda

Venha nos visitar e Confira nossos preços!

t 9101-2182 ti (47) 332-59951
j
i

Rua Frei Solano, 1097
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Gas tem apenas um
abate ouro inspecionado

Foto: Cristina Schafer

Consumidor deve se

preocupar mais com. a

origem da carne que é

vendida nos mercados

gasparenses, já que
muitos açougues

compram carne em

outras cidades da

regtao.

CRISTINA SCHÃFER

Além dos cuidados com a higiene, corri. a

construção, funcionários, câmara de resfriamento, área
florestaL.existem várias normas que devem ser seguias

.

para que um abatedouro possa ter o Serviço de

Inspeção, ou seja, a liberação para abater animais
destinados a venda.

A fiscalização feita em frigoríficos que possuem o

SIM (Serviço de Inspeção Municipal), SIE (Serviço
de Inspeção Estadual) ou SIF (Serviço 'de Inspeção
Federal), é realizada por médicos veterinários
credenciados e habilitados quanto a identificação das

doenças que acometem os animais e que podem trazer

prejuízos-a saúde pública. Os veterinários precisam
acompanhar todo oprocesso de abate, desde omomento
em que o animal chega ao matadouro.

Todos os restos do animal, como os ossos, as

víceras, o sangue e o couro devem ter destino aprovado
pelaFATMA

São essas rígidas normas, que fazem caril que
Gaspar tenha hoje, apenas um ,abatedouro

inspecionado, e que só possui autorização para abater

bovinos e bubalinos. Um exemplo deste problema
aconteceu na última sexta-feira, quando foi aprendido
em um mercado, gasparense carne suína abatida

ilegalmente, em local impróprio, sem que se pudesse
analisar a origem da carne.'

"-

Para a carne ser vendida ao consumidor, é preciso
que o animal possua quatro carimbos, que são dispostos
nas principais regiões da carcaça.

De acordo com Robinson Cherobin, médico
veterinário responsável pelo Serviço de Inspeção
Estadual e Municipal (SIE e SIM), que são os órgãos
responsáveis pela inspeção feita no matadouro, é

preciso que se faça uma análise desde o momento em

que os animais chegam ao local até o animal ser
.

encaminhado, geralmente após 24 horas, para um

mercado ou açougue: "Primeiramente os animais

precisam ter o GTA, que é o guia de trânsito animal,
ou seja, uma autorização para poder circular com o

animal, e para que se possa saber sua origem, caso ele
contenha alguma doença. Também não podemos deixar
de dizer que é enviado um relatório mensal a CIDASC,
para controle de doenças e saúde publica," informa Dr.
Robinson.

Principais problemas do abate clandestino

• Por ser feito geralmente em instalações
impróprias, a carne está propícia a contaminação, já
que geralmente ficam ao ar livre enquanto deveriam

ser armazenadas em câmaras frigoríficas.
• A carne de abate clandestino tem tempo de

validade menor.

• O maior problema está relacionado as doenças
que esta carne pode transmitir ao homem como:

tuberculose, brucelose, leptospirose, salmonelose,
toxoplasmose, cistecercose, sendo que algumas podem
levar a morte.

• ,Palta de um acompanhamento técnico.
Como o consumidor pode identificar a qualidade

do produto que esta adquirindo?
• Todos têm o direito, caso a carne não apresente

o carimbo do SIM, SElou SIF, de pedir a nota fiscal

do produto, para conferir a procedência;
• Geralmente as carnes abatidas

clandestinamente são mais duras do que deveriam;
., Verificar a coloração, ou seja: carne nova -

vermelho vivo, carne velha - vermelho escuro e cheiro;
• A carne comercializada deverá estar,

armazenada em balcão frigorífico, pois não deve ficar
ao ar livre, o que favorece a contaminação da carne.

• Quando embaladas, é preciso verificar a data
de validade.

o seujeito naturafde viver!
Fibras

-.

Cereais

Capsulados
Vários tipos de Raizes

ç.Ervas p�a Chás... _C�

,'/Rua São José, 114 .. Em:;Frellte'-ao Posto de-Saúde .7�-aspar!SC

Curso
A ACIG estará' oferecendo, a partir do dia

29/05 o curso Brasil Empreendedor -

Orientação para o Crédito. O curso é aberto para
toda a população no período de 29/05 a 01106,
j á nos dias de 11/06' a 15/06 o curso é

direcionado aos proprietários e empregados de

confecções. Local ainda a definir. Dúvidas pelo
fone: 332-1371

Palestra

"InteligênciaEmocional- Administrando as

Emoções" é o tema da palestra' que a

Associação dos Engenheiros e Arquitetos do

Médio Vale do Itajaí (Aeamvi) promove nesta

terça-feira, dia 22 de maio, às 19h:30min, no
auditório I do Senai, em Blumenau.

Informações pelo fone: 328-4651 ou 9980-

7158, com Adriana Harb.

Festa
Dia 25 de maio será feito encerramento da

Olimpíada da Maturidade, realizada em

Balneário Camboriú. Após a solenidade, haverá
uma festa de confraternização. Informações
pelo fone 332-2020 com Rui.

Vagas
O SINE de Gaspar anuncia as seguintes

vagas: Auxiliar de cozinha; auxiliar de

escritório; balconista; controlador de produção;
talhador; costureira; manual; revisora;
Vendedor a domicílio; auxiliar de marceneiro;

expedidor; motorista; serralheiro; doméstica;
torneiro mecânico; garçom; manicure;

pizzaiolo; entregador de pizza.

I J. Iogurtes
Queijo minas freseal -'IGAMBORGI

o consumo de iogurte é aconselhável para todas as

pessoas, independente da idade. Seu elevado valor
nutricional, especialmente em cálcio, carboidratos,

proteínas e vitamina A. Existem pesquisas que provam
os efeitos do iogurte sobre o sistema imunológico,
protegendo o organismo de infecções e diminuído o

intensidade e duração de enfermidades. Sabe-se que o

iogurte previne gastrenterite e reduz pelametade a

duração de diarréias. Contém lactobacilos vivos que
auxiliam na digestão, reconstituição da flora intestinal e

favorecem na absorção de nutrientes.

Fone: 332-0163
E-mail:mgamborg@terra.com.br

Se você ainda não conhece nossos produtos,
acesse www.gamborgLhpg.com.br

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Piscicultura: uma prática em ascensão
. � .' .

Apesar de um mercado crescente, o inverno

dificulta a produção e a venda de alevinos

para 'o único produtor da região

Daiane Manerich

A produção de alevinos (filhotes de

peixe), e peixes para engorda é mais uma
das atividades rurais praticadas em

Ilhota. A região do Baú Baixo abriga um
produtor que há cinco anos desenvolve
a técnica da piscicultura. A empresa
Acqua Sul, destaca-se por ser uma das
cinco produtoras dessa área no Estado.

Evandro Schmitt, único representante
_

.desse ramo no município, conta com a

assesssoria da Epagri e com duas,

parcerias no auxílio da empresa. Hoje,
80% das vendas sãorealizadas com as

prefeituras, que repassam a produção
para os criadores.

Os alevinos têm um desenvolvimento
de sessenta dias e são caracterizados pelo
tamanho. Considera-setipo 1 aqueles de
2 a 3 cm e tipo 2 os que atingem de 8 a

10 cm e, nesse estágio, são considerados
categoria juvenil: O cultivo é feito em

tanques que variam de 200 a 2000m2. A
,

Acqua Sul trabalha com duas espécies _

de tilápia, uma de escarpa, cinco de carpa
e uma de pacu - que ainda está sendo
testada como experiência.

Cada espécie necessita, no mínimo,
de quatro tanques para se desenvolver.
Um é para os reprodutores (machos),
dois são para as matrizes (fêmeas) e o

outro serve para a reprodução destas. Os

tanques de cimento aumentam a

produtividade porque impedem que os

alevinos se alimentem de pequerios
microorganismos existentes no barro, o
que interfere diretamente na distinção do
sexo dos filhotes. O que define a

sexualidade dos peixes é a alimentação,
que, no caso da Acqua Sul, é feita com

ração especiala base de hormônio e 40%
de proteína.

A piscicultura requer organização e

espaço, além de investimentos

Foto: Ar U':l/O

Tanques redes responsáveis pelo desenvolvimento dos alevinos

constantes para um controle de qualidade
satisfatório. "É preciso investir em uma

espécie que tenha boa aceitabilidade no

mercado", afirma o produtor Evandro.
,

A tilápia, por ser um peixe de sabor

agradável, domina as vendas. Hoje
engordar peixe é um ótimo negócio. Em
um hectare (lO mil m-) é possível
engordar 20 mil tilápias em cada cultivo
de seis em seis meses, com uma média
de 10 mil Kg em cada safra e com uma

margem de contribuição de R$ 1,30 o

quilo ou R$ 13 mil porhectare. O custo
, de produção varia de R$ 6 a 8 mil,
dependendo da propriedade.

O mercado está em expansão e tende
a crescer. Apesar de a produção parar
nos meses de junho, julho e agosto
devido às baixas temperaturas da

estação. Com o início da primavera, os ,

lucros tornam a subir, o tempo de
_

desenvolvimento dos alevinos é menor -

e conseqüentemente a produção
aumenta.

SindicatoRural- prestação de serviços em benefício dos agricultores

Daiane Manerich

Sindicato Rural: patrimônio conquistado em benefício dos associados

O Sindicato Rural de Ilhota presta
serviços na área burocrática, como
auxílio salário maternidade, declarações
de imposto de renda, cadastramento dos

produtores no INSS entre outros.

Fundado em 04 de julho de 1968,
hoje é o primeiro sindicato do país a ter

uma base territorial maior que a própria
sede. A área de atendimento abrange as

cidades de Ilhota, Itajaí, Luis Alves,
Gaspar, Balneário Camboriu,
Navegantes, Penha e Piçarras, e ainda
concede assistência, quando solicitada,
à Botuverá e Camboriu.

Fechado em1992, o sindicato ficou
sete anos sem praticar suas atividades
específicas. Reativado em 1999, por
imposição da FAESC, devido à

necessidade da região rural, foi solicitada
uma assembléia geral com os produtores
para redefinir a presidência. O atual

presidente Dionísio Scharf assumiu em

março de 2000. O funcionário atuante,
Fabrício Scharf, é responsável pela
prestação de serviços diretos aos

produtores: ,

A associação .da categoria rural

possui '50 associados e é amparada pela
Federação da Agricultura do Estado de
Santa Catarina (FAESC) - entidade
sindical que representa, assessora e

orienta os sindicatos filiados.
Os sócios e seus dependentes podem

usufruir dos cursos de formação
profissional rural, prevenção social e das
atividades específicas desenvolvidas'
pelo SEBRAE, através de um convênio

Solidariedade social, livre
iniciativa, direito de

propriedade e economia

de mercado são alguns
dos propositos do

sindicato

com a entidade. As práticas vão desde a

manutenção de tratores e técnicas
mecânicas até arte culinária; panificação,
confeitaria e trabalhos manuais como

tricô e pintura em tecido. As aulas são
ministradas nas áreas rurais; de acordo
com as necessidades solicitadas ao

sindicato.
A principal renda da associação vem

da contribuição sindical, prevista na

Consolidação das Leis de Trabalho

(CLT), representada pelos artigos 578 a

591 da mesma. Essa taxa existe, em
âmbito nacional, desde 1943, e é cobrada
dos produtores rurais - pessoa física ou

jurídica - que possuem propriedades
maiores que 28 hectares ou menores e

que tenham empregados. A Con

federação Nacional da Agricultura
(CNA) é a responsável pela cobrança da

contribuição.
'

O Sindicato Rural tem por finalidade '

defender os direitos de seus associados,
'

solicitar melhorias aos órgãos
responsáveis por meio de reivindicações
e atender os interesses da classe
trabalhadora rural, independente do
tamanho da área utilizada no

desenvolvimento da prática agrícola.
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Selor luríslic deGasparv·si
Renato Zimmermann

A convite. de GramadoEventos, um

grupo de empresários do setor turístico

de Gaspar, acompanhados do Diretor de
Turismo Rodrigo Schramm e do

Secretário de Industria e Comércio, Aldo

Avosani, estiveram participando nos dias

16 e 17 de maio da Tecno-Hotel ,

realizada em Gramado, na Serra Gaúcha.
O evento é destinado para empresas

que atuam na área de turismo, como

hotéis, restaurantes'- flats, bares e

similares, bem como o órgão público,
levou uma comitiva de 28 pessoas de

Gaspar à Gramado.
O grupo que saiu na quarta-feira, em

um ônibus fretado pela promotora do

evento, além de participar feira, visitou
a fábrica de chocolates Caracol,

patrocinadora oficial do encontro.

Segundo Rodrigo Schramm, a

viagem faz parte de um projeto
desenvolvido pelo Conselho Municipal
de Turismo (missões técnicas e destinos'

turísticos).

Peças e Acessórios

para Automóve�§

O objetivo é a integração dos diversos
segmentos do setor turístico do muni

cípio, bem como a troca de experiências.
"Tivemos oportunidade de divulgar a

cidade de Gaspar, e buscar novidades

para o turismo local", avalia o diretor.

O grupo participou do Fórum de

Hotelaria e Turismo, onde foram

apresentados vários temas sobre o

investimento no setor turístico.

Através deste projeto, o Conselho

Municipal de Turismo a cada ano realiza

uma viagem, já foram visitadas as

cidades de São Martinho e Termas de

Gravatal, sul do estado e Olambra e

Atibaia, no interior paulista.
Para Ângela P. Spengler do Rauls

Hotel, que participou da missão, a

viagem serviu para integrar os

empresários do setor turístico de Gaspar,
e a feira foi muito importante no que se

refere à atualização, "A feira sempre

apresenta novidades;', para Ângela, a

viagem mostra o interesse dos

empresários e do poder público em

investir no turismo gasparense.

Com colocação de

Som, Película eAlarme $

EOgOro.
Economizador de combustível

Anexo: Churrascaria, Auto Elétrica e Borracharia

OPOSTO COM
CERTIFICADODE

QUALIDADEDA PETJ O 5

BR470 - Km 35

Fone: (Oxx47) 332-0111 /9982-7820 Fax: 332-5844

'r -------------------------------�.�-"..

�raemGram
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Por Isabela Kiesel

o ôia õe um

trabalbaõor 'rural

Ouvi;
o canto DOS galos, sentir o sol

brilbanDo entre as vigoas Da janela. Este
é o Despertar De tODps os Dias para,o
agricultorNelson Santos, De 35 anos. Suo

rotina exige esforço. AcorDa às seis e meia Damanb .este

a calça puíDa junto com as longas botas emborrac[ ) is, A pele
bronzéaDa não Deixa ÕúviDa Das muitas boras que �orpo permanece exposto ao

soL O chapéu De palba é essencial em seu figurin ').11JYiZe minutos Depois já é

hora De colher a saco 00 café emovê-lo antes De sa
-

ara a batalba De. mais uma

empreitaDa. Enquanto o cbeiro 00 café colhiDo nã rlÔentra a cboça oa família
Santos, Lucília prepara a lenba e o fogó para fen a água. Com o pão caseiro

,garante a primeira refeição 00 Dia. Nelson apan ! sua enxaDa junto com os

Demais utensílios agrícolas e segue rumo à sua plar ' ação De feijão e manDioca. A
'

caminhaDa é longa. Mesmo assim, o 'agricultor é .

� �)onsável pelos Diversos
cuiDaDos a serem tomaDos na sua plantação: a seleçà' t, 'iementes e mUDas, técnicas
agrícolas, aDubação, combate às pragas, escoamente f' ;JroDução e muitos outros.

Um ruíDO o alerta. O caminbão que leva e traz os trabalhaDores rurais' se

aproxima. vinDos De uma vila um pouco õistante, os. bóia-frias se ajeitam para
iniciar' o trabalho no campo. A equipe é granDe. Nelson trabalba mas não se

Desliga oa família. Está preocupaÕo em garantir a comiDa De amanhã. É meio Dia,
o ar De cansaço está estampaDo no rosto De caDa um. A cambuquinba com feijão
e arroz preparaDo no Dia anterior é o almoço oe boje. Um tempo oe Descanso. Os
colonos procuram sombra em_meio a tanto veroe. O limoeiro não, peffi1ite que o
sol atr.apa{he Nelsol'l]áo saco oe{inbqgemserveDe apoio parq;�ydc$êça.1Jma
e meia 'oa taroe, é bora oe retómar-o ser1liço. oagricH[t",;-

-

e nb�rrat()re:,Começll
regar a�p[al1ÜlçãoJ oespeja inseticíõz; SeUs, ajuoantes es

-,
,

';'. ,-
e

���j:::�-��I[�:u "be��\:[:r�:Oê�fé/coIO�r�
�1l�âtâf��gj���i;,.E,�,.... ,."" co[hei;g�.... ·'·····;;·"F'
Nelson caminba malS um caco, Â�";eô.
.mais uma batalha no oia seguinte.

OUSTRI
o 'DIA DÊ UM

TRABALHADOR

INDUSTRIAL
RIM, TRIM, TRIM •.• o DESPERTADOR

MARCA SETE HORAS DA MAN'HÃ. A

PERSIANA NÃo PERMITE QUE O SOL

INCOMODE O SONO DE, JOÃO

FERNANDES, 35 ANOS. ENVOLTO EM UM MAR DE

COE;!ERTORES, O EMPRESÁRIO TIRA'MAIS UMA SONECA DE

DEZ MINUTOS. ESTELA DESCE E DESPEJA ÁGUA NA CAFETEIRA. O

CHEIRO DE PÃo FRESCO FAZ COM QUE JoÃO VENHA TOMAR CAFÉ. NA

MESA, VARIEDADE É O QUE NÃO FALTA. MARGARINA, GELÉIA, QUEIJO,
PRESUNTO FAZEM PARTE DO CARbÁPIO. DEPOIS DO BANHO TOMADO, O

PALETÓ E A GRAVATA SERVEM DE FIGURINO PARA O DIA DE TRABALHO

DO EMPRESÁRIO. UMA HORA DEPO}S, JoÃO' APANHA SUA MALETA,
DESPEDE-SE DA ESPOSA E ENTRA,NO CARRO. EM DEZ MiNUTOS CHEGA

NA �NDÚSTRIA DE PLÁSTICOS. o ESCRITÓRIO ESTÁ FECHADO. A CHAVE?

ESQUECEU EM CASA. o TELEFONE CELULAR, PRESO NO CINTO,DA CALÇA
S'OCIAL" PERMITE QUE JOÃO ENTRE EM CONTATO COM ESTELA.

RESOLVIDO O PROBLEMA! o MOTORISTA DA EMPRESA FOI ESCOLHIDO

PARA' IR ATRÁS DO MOLHO DE CHAVES. QUiNZE MINUTOS FORAM

SÚFI.CIENTES PARA JARBAS CHEGAR. NOVE HORAS, REUNIÃO COM .0
-DIRETOR. DiSCUSSÃO DE GASTOS, CONTENÇÃO DE DESPESAS, ELEiÇÃO
DO,NOVO PRESIDÉNTE PARA O SETOR, DEêATE SOBRE O ANDAMENTO

DA..EMp.RE;SA. JÁ sÃo ONZE HORAS; O TELEFONE TOCA E A SECRETÁRIA

C9MUNICA �UE UM CLIENTE .ESTÁ, NA LINHA. MEIO DIA CHEGA, HORA

DO ALMOÇOIJOÃO RETIRA O CARRO 'DO ESTACIONAMENTO E SEGUE RUMO

AO :,��EU LAR • .Ao ABRIR A PORTA, SENTE O CHEIRO DA FEIJoADA

PRÊ.PARADA PELA ESPOSA. SATISFEITO; DESCANSA ANTES DE RETORNAR

AO �R�iBALHO. DURANTE' A TARDE NO ESCRITÓ�IO, FAX, TELEFONEMAS,
CORRESPONDÊNCIAS COMEÇAM A CHEGAR. o FUNCIONÁRIO, RECLAMA,
O SUBORDINADq PEDE AUMENT-O:"HORA DO INTERVALO, o REFEITÓRIO
OFERECE; CAFÊ�\BISCC'ITOS CA.sEIRO�. ÚMA CONVERSA DESCONTRAÍDA.
DE REPE�Ti, CH.XMADA D� REUNIÃO)'C:OM URGÊNGIA.'MoTIVO: EQuívoco

", .. "�-""-- '�'f'- .' ".--.-

NO ENVIO ,DA�·lry,Ü::RCA.[)(:)RIA. o CHEFE BRIGA, DE QUEM FOI A CULPA?

ROSTOS ENCABULADOS NÃO SE MANIFESTAM,' JoÃo TEM PROBLEMAS

PARA RESOLVER. A JORNADA DE TRABALHO ESTÁ ACABANDO.,Ao CHEGAR

EM CASA, A 'CAMA CONFORTÁVEL FAZ o EMPRESÁRIO DESCANSAR,
DORMIR PARA MAIS UMA BATALHA NO DIA SEGUÍNTÉ.
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Cine Foto Mary

Completará um aninho, em 26 de

maio, o fofinho Eduardo Amâncio. A

família deseja felicidades ao

garotinho.

Realizou-se, na matriz de

Gaspar, aos 19 dias de maio,
o enlace matrimonial de

Vilmar e Rosicler. O atraente

casal recebeu os convidados

com uma agradável
recepção.

A linda !vI 't' L
.

p'
aJ e Ulsa HostertereIra comemora um

.

hoje, dia 23 Os .

1 a11Jnho

fi . '. pais orgulhosos
estejam Junto da filha.

A simpática Maria lzabel de Soúza
.

comemorou seu aniversário emí? �e mala.
Toda a família lhe deseja rnuitas

felicidades.

Essa gracinha é

o José Henrique
Woleck. Os pais

do risonho

loirinho, Clarice
Roberta Testoni

Woleck e

Marilecio

Woleck, o

parabenizam por
seu primeiro
_

aninho,
festejado no dia

17 de maio.

. .

�"g,l t"",il;ClI
Produtos para salão

de beleza e uso pessoa!
. 6

'. · 332..208 .

Fone. ..'
Coronel Arísilliano Ramost 511 w Cen!ro,

"
.

,
, .

SABADO NA PARADISE
.

das 22:00 às 23:00 hs
bônus de 500/0 de desconto.

uliõ.
________chramm

Moda masculina - Feminina

Infantil - Tecidos

Bijouterias - Lingerie

Jonas e Célia uniram-se em
r---__

matrimônio no dia 19 de
maio. A cerimônia foi'

realIzada na Capela Sãó
.

Cristóvão. O casal
recepClOnou seus convidados

no salão paroquial.

José e Claudete da Silva comemoraram Bodas de Rubi, no último

dia 17 de maio. Os anfitriões receberam os convidados no clube

Canarinhos. Nossos parabéns ao simpático casal.

Rogéúo Figueredo e
.

'Ierezinha Man�
am no

F· ueredo {estejar .

Ig '0 Bodas de
x \.9 de malula . Nossa
Prata na IgreJa. �

Aparecida. rvSenhora teceuão acon
comemoraç de Agosto.

clubeNoveno.
1Fe\icidades pe o

.

e
. 0'n10 expressIVOmatnfi .

duradouro.

Fone/Fax: 332-0803
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Fotos: Arquivo

9°Rod
_

io começa amanhã
melhor para o CTG.

E foi' o que aconteceu ... realizaram
seus sonhos. O primeiro desfile ocorreu

em 1982, quando ainda pintada a mão,
tremulou pela primeira vez a bandeira
do CTG Coração do Vale pelas ruas dé

Gaspar.
Hoje Gaspar é sede de um 'dos

melhores rodeios de Santa Catarina,
depois de ser considerado por seis anos

seguidos o melhor CTG do Estado, o

Coração do Vale
recebe anualmente um
número cada vez

maior, tanto de parti
cipantes como de

público.
Com certeza, a

Tradição do Rodeio
do CTG Coração' do
Vale não morrerá,
pois sempre haverão

pessoas apaix�madas
pela tradição adotada,

e que trabalharão para ver

T I M' E 'T E C a cada ano mais gente
...• .' I presenciando a festa. '.

��ºJnmL�Rimtg;ltA�t�Q.4�Qf�b� I ini�:tea�:�h�, ��i����
7,

,

.r .
rz:

-

r .' I feira e vai até domingo.(J/)úson ,/r...ooerfo '.

.
-

·I�. Para a programação já .

i 9983-28�3 , estão agendadas as prin-i
I cipais provas de Tiro de

I Laço, Gineteadas e a tra

E-mail:·timetec@netron.com.brldicional Missa Campeira.
. .1

Cristina Schãfer

"Fogo de palha" era isso que o

pessoal de Blumenau dizia, quando um

grupo de amigos que freqüentava o CTG
Verde Vale, resolveu se reunir e criar o
CTG Coração do Vale.

As reuniões não tinham sede, eram
feitas na casa do Salésio, daMinha Rosa,
do Coti, do Antônio Costa (em
memória), todos ajudavam, queriam o

Fone/Fax:

(OXX47) 339-2499'
Gaspo( - se

resta Ita[iana acontece sá6aáo

"A Festa Italiana de

Gaspar também é

resgate de tradições.
É a busca dos valores

vividos pelos
imigrantes; é

herança cultural que
ainda hoje nos

diferencia de outros

povos. O sentimento,

que une lugares
distantes, é o saber
acolher e agradar a
outros. É cantar o

amor, rezar a fé e

viver bem."

Cristiná Schãfer A festa tem como principal objetivo
o resgate das heranças deixadas pelos
imigrantes, que há mais de 120 anos

vieram da Itália para a nossa região.O
bom vinho, a deliciosa comida típica e o

sentimento de fraternidade deverão

marcar mais esta edição da Festa

Italiana.

A 7° Festa Italiana acontece neste

sábado, dia 26 de maio, na Sociedade
Recreativa Gasparinho. As

comemorações deverão iniciar logo após
a Missa, que por tradição, será rezada

toda em italiano, na Capela Santo
Antônio.

..
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Ele
é um dos menores vírus

conhecidos pela ciência. E
também um dosmais traiçoeiros.

Raramente desencadeia sintomas - só

10% das mulheres infectadas

apresentam os sinais característicos,
pequenas verrugas róseas,
esbranquiçadas ou acinzentadas

parecidas com uma couve-flor. Na

maioria das vezes, instala-se nos órgãos
genitais e no ânus, mas há casos (mais
raros) de infecção em mãos, pés, laringe
e outras regiões. Algumas mulheres só
descobrem que foram contaminadas

quando ele já causou estragos - de

pequenas lesões até câncer de colo de

útero. É o HPV, ou papiloma vírus

humano.
Embora seja conhecido desde a

antigüidade, oHPV só chamou a atenção
dos médicos e pesquisadores quando
veio à tona uma estatística aterradora: o

.

, vírus estava presente em cerca de 95%

dos casos de câncer de colo de útero, que
anualmente mata quase 7000 mulheres

no Brasil. "Quando o HPV atinge o colo'
do útero e não é combatido; há chance

.

de se transformar em câncer a longo
prazo", alerta o ginecologista Sérgio
Mancini Nicolau, professor da

Universidade de São Paulo (Unifesp). Se
diagnosticada no início, a doença é

curável em 100% das casos. Nem todo

o HPV provoca câncer. Para isso é

necessário haver contágio por um dos
quinze' vírus de alto risco, os

oncogênicos.

Quase sempre
pega-se fazendo sexo

'm"",quase 100% dos casos a

contaminação pelo HPV se dá pela
relação sexual", afirma a pesquisadora
Luisa Lina Villa, do Instituto Ludwig de

Pesquisa sobre o câncer. Não precisa
haver penetração: basta um contato

íntimo maior. Muito difícil, mas não

impossível, o contágio pode ocorrer

também pelo uso de instrumentos

ginecológicos mal esterilizados, de
sabonete e de roupa íntima partilhados
com portadores do vírus.

Uma vez dentro do corpo, o HPV

instala-se em geral na mucosa genital.
"Depois de um período de incubação,
que varia de três semanas a oito meses,

HP inimigo·De 110====
ele se manifesta. Mas pode o vírus ficar
latente por até vinte anos", explica

. Sérgio Mancini.
As mais atingidas pela infecção são

mulheres jovens, constatou uma

pesquisa do Departamento de Patologia
da Universidade Federal de São Paulo.

De 453 mulheres infectadas, 61,1%
tinham menos de?O anos e 24,2% menos

de 20. Como explicar esse fato? A

desinformação é a principal resposta,
alertam os especialistas. Em geral, _�_

�&;�t1lhêteS, s \

ma em ca .. i"i� ta s/intama &

"'tUminadas apre�e�, fa.•
··

.••.•
·.•.z.· 'estr�gq:

can a
. "asa,(que !". • "do

.

'

.. ' vírus.perr9,:.. '" i" T:ranpm1tl \

desS� ,

er percebIdO ... '

.

t 'p'.ar trássem s.·' Cl ele e$ a de
durante o sex .' 's d� câncer.
�e !15(Wd��I�aJ� út�2r.a",,",,'j�ii-\"iii"�""""'-....,é"-�-

inicia-se a atividade

sexual muito cedo e com poucos
. cuidados, quase sempre sem usar

preservativos nas relações. Além disso,
as consultas ao médico são esporádicas.

. Procurando os

sinais do vírus

"Rl:.esença de lesões causadas pelo
HPV pode ser descoberta por meio do

papanicolau, exame obrigatório desde-o

início da vida sexual. Indolor; consiste
na análise das células da vagina e do colo

do útero. A colposcopia também aponta
problemas, pois o médico observa a

vagina e o colo com lente de aumento e

vê as alterações. A biópsia, exame
minucioso do tecido afetado, permite
avaliar o grau da lesão. Mas essas

técnicas mostram apenas as

conseqüências. Para saber com certeza

o tipo do HPV, há exames sofisticados,
como o Sistema de Captura Híbrida

(HCS) e a Reação em Cadeia da

Polimerase (PCR).

Como é o tratamento

mo esses exames são caros e ainda

ivllIgados no Brasil, nem sempre

� DERMAVAlE 332·2858'
Rua Coronel Atlstmano Ramos, n° 104

. ,

os médicos se preocupam em descobrir

qual é o tipo do vírus - simplesmente
tratam a lesão. Isso só é possível porque

,
o tratamento é quase sempre o mesmo e

porque a ferida provocada peloHPV tem

características muito específicas -

quando há indicação da presença do

vírus nos exames, a chance-de sermesmo
HPV é de mais de 90%. Quase sempre
se faz um� cauterização no local.

"

Se a alteração do

acompanhamento mais cuidadoso por
dois anos. O parceiro precisa ser tratado.

Ainda não ficou provado que é possível
eliminar oHPV do organismo. Mas, sob
controle, pode ficar anos sem aparecer.
Há mulheres que têm uma única lesão

na vida - o vírus nunca mais se

manifestou.
Se a lesão por HPV já evoluiu para

um câncer de colo, a primeira opção é a

retirada do útero (histerectomia).
Dependendo da extensão, parte-se então
para a radioterapia ou quimioterapia.
Mas o HP'\T não é a única causa desse

tipo de câncer. "O aparecimento da

doença depende também do estado das

defesas do corpo, do início muito

precoce da vida sexual, da gestação antes
.

dos 18 anos, do hábito de fumar e do

uso de contraceptivos orais", explica o.
oncologista João Carlos Sampaio Goes.

;t%.t'Z "';t;?4,>"U':i':l;;;.' :':!i3xX<"'�'""",,,,.. ,, "'_...
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)"JGMais um motivo para usar

..
preservativo

",%, Rar� prevenir, o uso da camisinha é

fundamental. O diafragma não é tão

eficiente: evita a chegada de

espermatozóide ao óvulo, mas não

impede a infecção pelo vírus, o que pode
ocorrer na entrada da vagina. "Uma
consulta anual ao ginecologista e o

papanicolau a cada dois anos também

são cuidados fundamentais", diz Sérgio
Mancini.

tecido for grande, retira-se a área afetada

por meio da cirurgia de alta freqüência.
Um fio de .aço ligado a um aparelho de

ondas elétricas é utilizado para cortar e

coagular a região", esclarece Sérgio
Mancini.

Após o tratamento, no máximo em,

seis meses os exames são refeitos para
verificar se não há nova manifestação.
Depois, é· recomendável um

Reportagem retirada a Revista

Cláudia, setembro de 99.

VlE.:IA ,O QU.E A COI.. .. GASPAR PODE

,FAZER PELO SEU MEGÓCIO

cOr}s��a'®�télfjIO,
mallLinterClllnbios

),FO;L!atlCll;!sOliOOlldO$�
mtadas as
doPaIs; .

Videoot&ica:
'F'!tiUi ,de tre:inatli:eon{\?"Pra�a "

empre1iárloG ti ronclorràoo1>, com
.: enttéga gr�tllítá ria ert)presQ,

BlblJol-eca;
.

.

Livros para trflí
instr.uçôeS:i·.$�bt��i.�á'rl0$',
assuntos,do {:t1m8reio"

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



,-------I( 'COMUNIDADE

rd ros
Metas
23 a 29/05/2001

Anio
CRISTINA SCHÂFER

Olhos tímidos, cabeça baixa, um corpomiúdo, mas
com formas de mulher ...A menina entra ... a sala do

Posto de Saúde é humana e confortável, ajovem vê- se

diante de muita gente, cerca de 30 ou 40 mulheres, as

quais buscam diariamente o auxílio desses anjos.
Algumas já não possuem formas tão definidas, .a

pele já está um pouco enrugada ...mas os olhos ... a

menina repara na intensidade do brilho nos olhos
,

dessas mulheres, que contam histórias, de uma

vida.
Outras têm crianças no colo ...não são

meninas, não são senhoras ... estão

aprendendo amaravilhosa função d� sermãe,
são mulheres descobrindo o verdadeiro valor

do "ser".
A experiência e a ingenuidade mesclam

se diante da diferença de idade de todas aquelas
que estão na sala ... onde a menina sente-se um

pouco perdida.
Estão procurando as mesmas pessoas ... Procuram

um dos 39 anjos ...que pouco a pouco surgem, há 11

anos, todos os dias, em trajes cor de rosa que

representam toda a feminilidade de uma mulher.

A menina é mais uma das 10.000 pacientes que
recebem o calor transmitido pelos anjos. Ela percebe
não estar sozinha, o medo vai partindo, e novas

amizades vão surgindo, fica calma ...segura ... afinal. ..

está sendo guiada por anjos que já atenderam 25% da

população feminina de Gaspar.
Mesmo com vontade de permanecer no local, a

garota sabe que precisa partir, pois os anjos vão prestar
seus serviços, 'nos Postos de Saúde da Ilhota e do

.1 NFORMÁTICA
Fabiano Venhorst

e-mail: viper_@terra.com.br
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Belchior, já que o auxilio se faz necessário, devido ao

crescente número de mulheres que procuram
diariamente pelos anjos.

Antes de sair da sala, ela se vira e agradece:
Obrigada Anjos ...sei que todo o dinheiro do

mundo não pagará o que fizeram

Conheça o trabalho da Rede

A Rede Feminina de Combate ao Câncer de

Gaspar atua desde setembro de 1989, e têm como

objetivo alertar, informar e prestar esclarecimentos
às pessoas sobre o câncer.A instituição sobrevive

da realízação de eventos sociais para captar
recursos, entre eles está a famosa Feijoada da Rede,
que este ano acontece no dia 16 de junho, no Salão
Cristo Rei. A rede conta também com a

colaboração de um Médico Ginecologista, e

possui um ambulatório próprio para a análise

das lâminas das pacientes, que hoje somam

10.000 mulheres.
"

Atualmente a Rede atende diariamente no

horário das 8:00 às 11 :OOhoras e das 13:30 às

17 :00 horas. Duas vezes por mês ela também

atende nos Postos da Ilhota e do Belchior.

Obrigada
por me acalentarem, me guiarem, iluminarem. Sei que
jamais existirão palavras para definir o que são esses

anjos cor de rosa, benditas sejam voluntárias da Rede,
que quando solicitadas não medem esforços na ajuda
ao próximo. .

"Não desperdice a sua vida, cuide muito bem

do seu corpo. Procure viver com alegria, paz, amor
e solidariedade em seu coração, ver a vida mais

cor-de-rosa... "

Rede Feminina de Combate ao Câncer: exemplos do bem

g)is/(Sentimentos

Atendemos das 7:30hs às 23:00hs 332-0871
Pensou Telemensagem, Pensou Disk Sentimentost

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Palatite
o

Também conhecida pelos proprietários de

cavalos como travagem. Nada mais é do que um

processo inflamatório crônico que acomete o palato
duro junto à face interna dos dentes incisivos

superiores.
A palatite ou travagem ocorre pelo fornecimento

de alimentação à base de milho inteiro, alimentos
inteiros ou ainda pelo hábito de morder madeira

(aerofagia).
O cavalo acometido apresentamastigação lenta

e dolorosa, levando ao emagrecimento progressivo.
A confirmação é feita através do exame da boca,
aonde nota-se que o palato ultrapassa a linha da
mesa dentária incisiva superior, tendo consistência
firme.

O tratamento indicado consiste na troca da

Informativo
AGAPA - Associação Gasparense de

Produtores de Arroz

Solicitamos que os Produtores Rurais de Gaspar,
interessados em participar da concorrência de

insumos agrícolas, devem procurar no período de 21/
05/01 a 25/05/01, entregar a lista dos produtos e suas

respectivas quantidades, para o Sr. Agenor Schaider
(Presidente da,AGAPA), fone: 332-l334 ou Sr. Josi
Prestes (Eng" Agrônomo Epagri), fone: 332-2990.

Isto torna-se necessário, para que as empresas

participantes, tomem conhecimento das reais

necessidades dos produtos agrícolas, que serão

utilizados no plantio da safra de arroz em 200112001.
A concorrência será realizada nó dia 01/06/01,

sexta-feira, às 14:00 horas, tendo como lacaio

plenário da Câmara de Vereadores, sito a Avenida

das Comunidades, l33.

Agenor Braz Schaider
Presidente da AGAPA

alimentação, fazendo a sua correção, como por

exemplo: triturar o milho ou utiliza-lo na

formulação de rações concentradas.
.

O tratamento cirúrgico é realizado sob anestesiá

local, onde retira-se o excesso de tecido do palato
e em seguida deve-se cauterizar com ferro quente.

Quando a travagem for causada por aerofagia
(ato de engolir ar), o tratamento preconizado é o

uso da coleira de contenção, evitando-se assim a

mecânica muscular da aerofagia.
Os

.

cavalos devem ser examinados

periodicamente para que este problema de

travagem, seja identificado logo no início evitando
se assim maiores problemas de emagrecimento e

falta de apetite do mesmo.

Dr. Adilson Luis Schmitt -

Médico Veterinário CRMV-2/1354

Resp. Técnico da Agropecuária Gaspar

Venda de Alevinos I e II

Convênio com a Epagri,
nº 09.17.07.000.100.76/97

Baú Central - llhota - Fone: 391-5665

* Desintegradores
* Pulverizadores
* Lava Jato

Metas
23 a 29/05/2001

Campanha de
mudas f tíferas
encerra dia 30

A Secretaria Municipal de Agricultura e a Epagri
estão promovendo até o dia 30 demaio uma campanha
de mudas frutíferas. Os interessados em mudas de boa

qualidade e a preço de custo, de mudas de diversas

espécies frutíferas, como citros, pêssego, jabuticaba,
videira, figo, pitanga, araçá, anona, romã, carambola e

acerola, poderão procurar a Secretaria de Agricultura.
O objetivo, segundo o diretor de agricultura, Célio
Harverroth é disponibilizar aos gasparenses mudas de

boa qualidade com o intuito de unia produção caseira

com produtos saudáveis.

De acordo com o engenheiro agrônomo Rodolfo

Probst as frutíferas devemdurar 20 a 30 anos em plena
produção, mas muitas vezes não resistem ao tempo.
Deve-se optar por aquelas climaticamente adaptadas à

nossa região, que é subtropical; portanto o ideal é não

plantarmaças, kiwis, ameixas e outras que são de clima
temperado, assim como manga, coqueiros, cajus, etc,
que são de clima tropical e que com muito custo dão

frutas. Normalmente à parte da frente de um pomar

para receber maior quantidade de luz, segundo a

orientação do sol, deve ser reservado para as plantas
menores e os fundos para as maiores. Se possível o
solo deve ter pouca inclinação e os de baixada devem

ser evitados. A profundidade dos solos também é.

importante. Solos raros ou que tenham o lençol freático
dificilmente dão bons pomares. A secretaria da

Agricultura está prestando diversas informações sobre

plantio, calendário, sugestão para um pomar e outras

dúvidas.

Os pedidos das mudas frutíferas, serão aceitas até

o dia 30 de maio e a entrega será efetuada no dia 05 de

junho. Maiores informações podem ser obtidas na

secretaria da Agricultura, Rua Industrial José Beduschi,
56 ou através do telefone 332-2990.

Revenda. e assistência técnica autorizada

* Motosseras
* Roçadeiras
*Ordenhadeiras

Av. das Comunidades, 460
Centro - Gaspar

Fone/Fax: 332-1236

Rua 15 de Novembro, 622
Centro - Rio do Sul

Fone: (047) 521-3637

A massa de arfrio estará sobre se, ocasionando
nevoeiro ao amanhecer e sol em todas as regiões.do
Estado. As temperaturas estarão baixas no período
noturno. Os ventos soprarão de sul a nordeste, com

intensidade fraca a moderada.

ty:g�&!tçº., ...,.�.:tf.��qq ".. �(jf!1!If!�te� .. f! ... º1f.trq�.! ...

E agora pára melhor atendê-lo montamos uma seção com variados

produtos para tradição gaúcha bem coroo artigos de selaria.

Seus animais de estimação (cães e gatos) contam agora com Pet-Shop, completo
serviço de Banho e Tosa, Plano de Saúde Cão Feliz com assistência Médico-Veterinária

Contamos também com aquários e peixes ornamentais.

Não se esqueça, tudo isso você enccntraaquil

=Avenida das Comunidades, 310 - Fone: 332-0794lE

Calendár'io Agrícola .

.

.

.

.. MatO
Planta-se - chicória, alface, cana, cebola,
centeio, aveia, cevada.
Semeia-se - couve, nabo amarelo,
mostarda, acelga, melão, rúcula, rabanete,
almeirão, alface repolhuda, melancia,
cereais.
Colhe-se - toda espécie de alfaces, salsa,
espinafre, tomate, .couve-flor, berinjela,
couve-manteiga, funcho, pepino, rabanete,
cenoura.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Pequenos furtospreocupam a pOPulação
Pequenos furtos são maioria em

.

Gaspar, e preocupam tanto a

população como os agentes de

segurança, que apostam na

conscientização da população.
Cristína· Schiifer

o grande número de pequenos furtos, ocasionados,
muitas vezes, pelos próprios moradores do local, que
acreditam na segurança da cidade pequena, acabam

por deixar de lado as medidas de seguranças
necessárias.

De acordo. com o Delegado da Polícia Civil de

Gaspar, Augusto Beduschi Neto, a grande maioria dos
furtos que ocorrem em Gaspar atualmente, são

ocasionados, mesmo sem intenção, pela própria vítima.
"Apopulação ainda não se acostumou a manter hábitos

para evitar esses furtos".
O Belchior é uma das regiões onde mais ocorrem

furtos em Gaspar, ISso devido aos hábitos dos

moradores da comunidade. "Em Gaspar, se você vai
na casa do visinho, costuma deixar portas e janelas
abertas, se vai na padaria, deixa a chave dentro do carro.

. Não precisa ser um profissional para roubar nessas

ocasiões, qualquer "pivete" pode passar e ver esse fato,
e pronto ... está feito."

O delegado acredita que a população precisa se

conscientizar dos avanços e crescimento da cidade e

da violência, para então começar a evitar os furtos.

Já os assaltos

a mão armada

que estão ocor

rendo em Gas

par e região, de
acordo com o

delegado, de
vem-se a uma

quadrilha que
está atuando em

todo o vale, e

que são coisas
até "comuns"

que ocorrem de
vido à evolução
da cidade.

Precisamos é
da colaboração
da população para descobrir quais são as pessoas que
estão atuando em Gaspar. É. para esta finalidade que

Gaspar possui o 147( disque denúncias) para o qual a
pessoa liga e não precisa se identificar. "Mesmo que a

pessoa tenha apenas uma pequena desconfiança, ela
deve ligar. Não é preciso se identificar, e caso a pessoa'
se identifique, sua identidade é mantida em segredo".

É visando melhorar a segurança da cidade que foi
criado esse disque denúncias, mas, infelizmente, a

população não tem colaborado. A delegacia acredita
também que a falta de pessoas trabalhando

integralmente com a população pode ocasionar esta
falta de colaboração.

Atualmente a delegacia de Gaspar possui todos os

equipamentos para uma boa delegacia, só está

precisando dê mais gente pará atuar. "Temos toda a

infra-estrutura, só não temos o material humano."

Provavelmente em setembro o Governo do Estado

deve abrir as inscrições para o concurso público para

delegados, legistas, escrivãos, entre outros cargos, no

entanto são apenas 400 vagas para todo o estado. "Além

da colaboração da população, precisamos da

colaboração do Governo do Estado." Declarou o

delegado.

Algumas sugestões são

I -Nâo sair de casa com janelas, portas e portões
I abertos, mesmo que você só vá até a casa ao lado, pois é

I neste momento que os furtos ocorrem;
.

!

, ,..,

Cal GIO SAO FRANCISCO
Rua Doralício Garcia, 777 - Gaspar/Se

Fone: (Oxx47) 332-1088
E-mail: csf@zaz.com.br

Site:wwwblumenau.zaz.com.br/csf

MÚSICA semana com a visita do mágico Wilson. A curiosidade fez com que todos fixassem

seus olhares nas incríveis mágicas, tentando, quem sabe, decifrar seus truques. Os
menores permaneciam atentos e eufóricos, enquanto os maiores davam boas

gargalhadas.
Para atnpliar o universo de atividades transdisciplinares de nossos alunos e

por termos presenciado a profunda modificação no pensamento, na vida e no

gosto dos jovens, estamos oferecendo a oportunidade para o seu desenvolvimento

musical, que considere o mundo contemporâneo em suas características e

possibilidades culturais.

A escolha "�irá ao encontro da preferência do aluno, que pode ser de canto,

violão, guitarra, flauta.( doce e transversal), trompete, teclado e bateria. Na última

sexta-feira, os professores de música estiveram no colégio alegrando o recreio

com belas músicas. Foi super animado!

Uma das formas mais eficazes de desenvolvermos a sensibilidade é educar

para a arte. Não apenas a apreciação do que é "considerado belo", 'mas a

capacidade constante de fazer releituras das coisas que nos cercam. Como poderá
uma pessoa amar a natureza e_ preservá-la se somos incapazes,' muitas vezes, de

apreciar a beleza de um simples botão de rosa? Refletindo sobre esses aspectos,
sentimos a necessidade de atualizar e capacitar nossos professores para que este.
trabalho possa ser fe.iF' GOm excelência. As professoras Rosana Nicoletti e Elane
Schramm participarão. tie.21 a 24 de maio, da III Semana Integrada - A Arte na

Educação, cujo tema principal será ''A arte na construção do conhecimento e da
cidadania.

ARTE

SHOW DE MÁGICA

ESCUTE O QUE A CRIANÇA LÊ,
NÃO COMO LÊ

.

Quando a criança levar para casa um livro para ler, sentem-se e escutem o que
ela lê. Ninguém gosta que outra pessoa julgue sua maneira de ler, pelo menos em

algumas situações. Portanto, não deixem que a criança sinta que está sendo julgada.
Na escola haverá o momento próprio para isso, e a professora saberá conduzir de
maneira adequada este processo.

Façam com que seu filho. perceba que vocês estão interessados pelo que ele lê
e não como lê. Isso o ajudará a relaxar e a ler com naturalidade. Também o ajuda
a pensar no que está lendo. Ler não é pronunciar palavras e sim pensar. Falem
com a criança a respeito das figuras do livro e do assunto de que tratam: Comente
e pergunte "Como Maria é simpática!", "Não acha que Totó é um ótimo

cachorro?", Vocês podem 'aproveitar para também trabalhar os valores, bons
costumes, Doa conduta, enfim, ensinamentos para a: vida.

Quando ela terminar, felicitem-na se merecer. Se não, elogiem por qualquer
outra coisa. (Luciane Magali Custódia Berti - professora da 3a série do Ensino

fundamental)

Nossos alunos vivcrsrn momentos muito descontraídos na terça-feira da última

PARA REFLETIR: "Plante seu jardim .e decore sua alma, ao invés de

esperar que alguém lhe traga flores' (Williàn Shakespeare)

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



C, (;
__E_It__i\_L__�)�---------------------------2-3�a-29�%r�;�/J���!l

roieto possibilita conclusão
do Ensino Fundamental

12-11.
,

1 .i

. Oi

Será nesta quinta-feira, 17, às 20:00h,
na Câmara de Vereadores, a aula
inaugural do Projeto Integrar-Educação
de Adultos. O convênio foi realizado
entre a Prefeitura Municipal de Gaspar
e o Instituto Integrar de Santa Catarina
com acompanhamento, supervisão e

certificados da Escola Técnica Federal

de Santa Catarina. De acordo' com o

secretário da Educação, Neivaldo da

Silva, o objetivo é garantir as pessoas que
não tiveram acesso ao ensino regular,
quando na idade normal, e possibilitar

hoje este direito, assegurando inclusive
a inclusão em atividades profissionais,
promovendo emprego e renda. "Para
muitos dos alunos que estão inscritos já
é uma condição para se manterem no

mercado do trabalho", explicou o

secretário.
As aulas serãoministradas na Escola

Zenaide Schimtt Costa, de segunda a

sexta-feira com, uma duração
aproximada de 1 ano, onde os estudantes

poderão concluir o ensino fundamental,
ou seja, primário e 10 grau.

Viver na Coloninha
Os moradores da coloninha,

principalmente no trecho, compreendido
. entre a ponte sobre o ribeirão Gaspar
Grande até o Supermercado Zoni,
convivem com incontáveis problemas.

É na Rua Nereu Ramos que transita
a grande parte dos veículos que utilizam
a Rodovia Jorge Lacerda, causando a

maioria destes problemas, que são

muitos e estressam qualquer pessoa.
Todavia estes problemas poderiam

ser amenizados pelo poder público.
Viver na coloninha é viver na poeira,

em virtude obviamente do trânsito e .da
limpeza'pública ineficiente.

Temos problemas incríveis com a

rede de esgoto pluvial, que
provavelmerite obstruídos, causam com

qualquer chuvinha, alagamentos nos

terrenos particulares, com conseqüências
terríveis.

Já solicitamos providências ao Sr.

Prefeito Municipal e ao Sr. Secretário
de Obras, há mais de 90 dias, entretanto
sem qualquer êxito.

Outros problemas são os carros que
fazem propaganda dos supermercados.
Usam volume acima do recomendado e

permitido. São tantos os carros de som

anunciando ofertas de supermercados,
que nada contribuem para o incremento
destas casas comerciais, pois é

impossível gravar na memória qual
supermercado oferece tal produto.

Temos ainda para nos atormentar, os
carros de som que anunciam eventos,
estes sim um horror, pois estão

equipados com maior potência e

tecnologia.

Tem ainda os carros particulares,
também dotados' de sistema de som,

circulando com volume altíssimo que

exaspera qualquer pessoa.
Outro grande problema é a falta de

faixa de segurança para pedestres.
Atravessar esta via pública é um ato de

coragem e ousadia.
Dos engasrafamentos nem queremos

falar, pois é um problema maior e 'cuja
.

solução não depende. tão somente do

governo municipal, mas também do

governo estadual e federal, que deverão

criar alternativas no sentido de desviar

parte deste trânsito para outra via.

Os ciclistas que utilizam suas

bicicletas como meio de locomoção,
podemos qualificá-los de suicidas, tal é

.

o perigo que enfrentam, e o pior, é que
estes não têm outra alternativa senão a

de dividir o espaço das calçadas com os

pedestre.
Problema não menos sério, é a alta

velocidade desenvolvida pelos veículos
nesta rua .. Porque 'não desativar alguns
destes pardais (verdadeiros caça

níqueis) nas rodovias e instalar uma

lombada eletrônica nesta rua.

Este são alguns dos problemas desta

rua e escrever todos séria enfadonho.

O objetivo da presente é conclamar
o poder público, a Polícia de Trânsito e

demais autoridades a procura resolver ou
amenizar esta. situação, para que os

moradores desta rua tenham melhor

qualidade de vida e segurança.

S. J. Zimmermann

Peças: _ Mecônica/' .: Lataria;
- Acessórios/' _ Parabrisas

Toda a linha d-e automóveis
Fone: 332-0023 Fone/Fax: 332-26'/6

Rua Barão do Rio Branco, 540 Gaspar - se
._--

ROTA FAST &
;:5.;"Relógios

escolar

Fotocópias

> Decoração
>P

6

> Uma ampla lin
100 metros .
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rmática
/ >'�:
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PREFEITURA MUNICIPAL DE GASPAR

CONTRATOS EFETUADOS NO MÊS DE ABRIL DE 2001.

Contrato n." SAF-15/2001.

Licitação: Convite n.o15f2001._
Contratado: SUPERMERCADO-STANKE LTDA.

Obj'eto; Aquisição de alimentos para as Unidades de Ensino do município.
Prazo: 05 (cinco)meses.
Valor total: R$ 46.058,08 (quarenta e seis mil, cinqüenta e oito reais e oito centavos).

Contrato n." SAF-16/2001.

Licitação: Convite n." 12/2001.
Contratado: TERRAPLENAGEM E TRANSPORTES CAIBI LTDA.

Objeto: Serviços de terraplanagem no Complexo Industrial da Sacoplás Ind. e Com.e

Sacos Plásticos Ltda.
Prazo: 6 (seis)meses.
Valor total: R$ 98.800,00 (noventa e oito mil e 'oitocentos reais).

Contrato n." SAF-17/2001.

Licitação: Convite n." 07/2001.
Contratado: SERCOMPE SOLUÇÕE CORPORATIVAS.

Objeto: Aquisição de equipamentos de informática, p/instalação da rede na Secretaria de

Adm.Finanças.
Prazo: 60 (sessenta) dias.
Valor total: R$ 24.151,00 (vinte e quatro mil e cento e cinqüenta e um reais).

. .

Contrato n." SAF�18/2001.

Licitação: Convite n." 07/2001.
Contratado: ZF ASSITÊNCIA COMÉRCIO E SERVIÇOS LTDA.

-

Objeto: Aquisição de equipamentos de informática, p/instalação da rede na Secretaria de

Adm.fFinança.
Prazorôü (sessenta) dias,
Valor total: R$ 3.379,00 (três mil, trezentos e setenta e nove reais),

Contrato n." SAF-19/2001.

Licitação: Convite n." 07/2001.
Contratado: APOIO MANUTENÇÃO E COMÉRCIO DE COMPUTADORES
LTDA.

Objeto: Aquisição de equipamentos de informática, p/instalação da re-de na Secretaria de

Adru.Pinanças.
Prazo: 60 (sessenta) dias.
Valor total: R$ :Ú80,OO (três mil, cento e oitenta reais).

Nebulizado;NS com 3 anos de garantiaporR$55, 00
Vacina Vaxi-gripe 2001 (Francesa)porR$ 18,90 aplicada

Disque Farmácia 332-0579

ASSOCIAÇÃO DE MORADORES DO BAIRRO GASPA� MIRIM

CONVITE
Convidamos Vossa Senhoria a participar da Eleição para escolhada nova diretoria

da nossa associação de moradores.
A Eleição será no dia 17-06-2001, no galpão do CTO Coração do Vale, das 8:30 as

17:00 horas.

Lembrete: Todos os moradores do nosso bairro, como membros desta associação
que quiserem concorrer para fazer parte da diretoria, podem formar chapas com doze
(12) integrantes e apresentar na sede da associação (casa do Rafael) até o-dia 10-06-
2001.

Sua participação é de suma importância. Pois estaremos mantendo viva a nossa

associação.
Rafael Orlando de Oliveira

Associação de Moradores Gaspar Mirim
Presidente

PREFEITURA MUNICIPAL DE GASPAR []L
GoVERNO POPULAR

_

CONTRATOS EFETUADOS PELO FUNDO DE SAUDE E ASSISTENCIA

SOCIAL, NO MÊS DE ABRIL DE 2001.

Contrato n.
o FAS-03/2001.

Licitação: Convite n." OS/2001.

Contratado: CARLOS DESCHAMPME.

Objeto: Aquisição de.alimentos destinados a pessoas carent�s do município.
Prazo: 12 (doze) meses.
Valor total: R$ 59.925,00 (cinqüenta e nove mil, novecentos e vinte e cinco reais).

.

Contrato n." FS-0l/2001.

Licitação: Convite n." 01/2001.
Contratado: DIMACI MATERIAL CIRÚR'GICO LTDA.

Objeto: Aquisição de medicamentos p/Farmácia Básica do município,
Prazo: 6 meses.

Valor total: R$ 67.042,68 (sessenta e sete mil, quarenta e dois reais e oito centavos).

Rádio 'Sentinela do Vale
na INTERNET

www.braznet.com.br/sentinela

Dicas de Sites Interessantes:

www.braznet.com.br/gaspar
www.bn.com.br/radios-antigos
www.an.com.br/anagora

332-0783
332-"1200

332-1620

,
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, Modelo/Ano Entrada 24xfixas!

i CG 125 Titan 95 350,00 129,23
, CG 125 Titan 96 400,00 139,07
I CG 125 Titan 97 450,00 148,91!
CG 125 Titan 98 500,00 158,75

I CG 125 Titan 99 500,00 169,45

Material de
MATERIALDECOHSTRUçAD

Const rução
Fone/Fax: 332-0077/332-0290

Rua Hereílio Zimmermann, 1055 -

Margem Esquerda - Gaspar
CGC00.453.448/0001-60

.

lnsc. Est. 253.032.466

Supermercado
Arno Goedert

CR 98 8.000,00
Suzuki 1.100 95 16.000,00
Suzuki 1.110 90 12.000,00 Rua. Luiz Franzói, n° 250
CG 2000 com partida 3.800,00 Margem Esquerda - se

Strada 94 3.300,00
! I

..
·· · ··

, ,

�
:

Fone: 332-0507
ua M_ár�o V�n���_::-º��!��Gaspar .

Vende-se
Casa mista localizada no

Bairro 7 de Setembro,
próximo ao Colégio Frei

Godofredo.
Valor R$ 15.000,00.
Informações pelo fone
332-3571 com Irani

Anuncie no

332-1620

Celta 1 .0 O Km G
Seat Ibiza - 1.0 - 16 VaI. Compl. 2001 G
Escort Perua - GL 1.6 Compl. 2000 G
Ranger - XLT - 4 Portas - Compl. 2000 . D
Marea SX 1 .8 Completo 2000 G
Parati 1000 - 16 VaI. 98 G
Pickup- Corsa GL 1.6 98 G
Pálio EX 1.04 portas 98 G
Pálio EDX 1.0 4 portas 97 G
Santana - 2000 - MI - Completo 97 G
F 1000 - HSD XL Turbo com ar 97 D
Toyata - Hilux - SW4 - 3.0 - Compl. 97 D
Fusca - motor 1.600 96 G
Corsa Wind '1000 95 G
Tempra - Ouro 2.016 VaI. Compl. 95 G
Uno - Eletronic.1 000 - zo. c/ar cond. 95 G
Monza GL 2.0 94 G
Imp/BMW 325 - Mecânica - Compl. 93 G
Versalles GL 4 portas - compl. 93 A
Apolo GL 1.8 90 G
Fiorino 1 .3 - Furgão 89 A
Brasinca Passo Fino Compl. 88 D
Gol-S 84 G
Caravan Comodoro 86 A
Parati L 1.6 85 G

COMPRA - VENDE- TROCA· FINANCIA
Vermelho
Vermelho
Azul
Azul
Cinza Per.
Vermelha
Branca
Branco
Verde
Cinza
Branca
Preta
Prata
Vermelho
Cinza
Verde
Azul
Preta
Cinza
Prata
Branca
Preta
Bege
Cinza
Branca

Fone: 332-0692 - Fax: 332-0697 - CeI. 9983-2211
Rua Anfilóquio Nunes Pires, 369 - Figueira - Gaspar

Metas
23 a 29/05/2001

.
.

.

. - - .

!J)Q}eito.� '{)�ce:;Mta
.

332-0002/332-3960

FUJA DO ALUGUEL
Compre, construa ou reforme imóvel comercial,
residencial ou rural pagando em até 140 meses.

Crédito

R$ 16,376,68
R$ 21.659,48
R$ 32.753,36
R$ 49.130,04

Parcela
R$ 135,25
R$ 178,87
R$ 270,49
R$ 405,74

•••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••
VENDE - CASAS

Bela Vista - Mista com 82.00m2 - 03 dormitórios - R. Bernardino A. Souza - R$ 15 mil;
-Alvenaria com 250.00m2 - 03 dormitórios, sendo O I suíte - Rua Bom Retiro - R$ 55 mil;
Belchior - Alvenaria - semi-acabada - com 32,00m2 - Rua José Antão Soares - Belchior Central- R$ 6 mil;
-Alvenaria com 48,00m2 � 02 dormitórios - Rua Vidal Flávio Dias;
-Belchior Baixo, ao lado do Clube Locomitovas - R$ 18 mil;
Centro - Alvenaria - alto padrão - totalmente mobiliada -com área total de 340,60m2 + piscina 12x06 - 04 dormitórios, sendo
O I suíte - Rua Douglas Alexandre - Preço e condições à combinar - Terreno com 2.963,09m2.
-Alvenaria com 200,00m2, localizada na Rua ltajaí - 03 dormitórios sendo OI suíte, possui móveis embutidos, aquecimento
solar. - R$ 100 mil;

.

Apartamento - parcialmente mobiliado - Residencial Alvorada - 03 dormitório, sendo OI suíte - R$ 120 mil.
Coloninha- Alvenaria com 145,20m2 - 02 pisos - 03 dormitírios - Rua Frei Canízio - R$ 45 mil;
Figueira - Alvenaria com 289,00m2 - 02 pisos + galpão com I 35,00m2 - Rua Francisco S. Schneidert - R$ 55 mil;
-Alvenaria com 465,00m2 - 02 pisos - terreno com 1.232,00m2 - 03 dormitórios, sendo O I suíte - Rua Cerena Delandréia, R$
180 mil;
-Alvenaria com 261, II m2 - semi-acabada - 02 pisos - Rua Vitória Anacleto Cardoso - R$ 85 mil;
'Gasparlnho - Alvenaria com 72,00m2 - 03 dormitórios -R Júlio Testoni - R$ 15 mil;
- Alvenaria com 100,00m2 - 03 dormitórios. Terreno com 2.000,00m2 - Rua Osnildo Félix - R$ 25 mil;
Ilhota - Alvenaria com 73,00m2 + terreno com 1.127,35m2 - tipo pequeno sítio - Rua GuilhermeJoão Brockveld -Ilhotinha
- R$ 32 mil;
Margem Esquerda - Prédio de Alvenaria - 02 pisos - com 240,00m2 - R. Pedro Simon - R$ 45 mil;
-Alvenaria com 198,001)12 - 02 pisos - nova - 04 dormitórios, sendo OI suíte - Rua Lagoa Vermelha - R$ 55 mil;
-Prédio de Alvenaria - 02 pisos, com 288.00m2 - Rod, Br 470 - R$ 85 mil;
-Alvenaria com 130,00m2-03 dormitórios; sendo 02 suítes - Rua mês Sabel- R$ 30 mil;
- Alvenaria com 63,ÓOm2 - nova - 02 dormitórios, sendo OI suíte - Rua urussanga - R$ 22 mil;
- Alvenaria com 161,00 m2 - 03 dormitórios, sendo OI suíte - Rua Pedro Simon - R$ 75 mil;
B. Santa Terezinha -Alvenaria - nova - 02 pisos - com 140,00m2 - 02 dormitórios - Rua Ivo Testoni'- R$ 40 mil:
-Alvenaria com 143,00m2" nova - 03 dormitórios, sendo OI suíte - lot, Por do Sol- R$ 53 mil;
- Alveriari com 132,75m2 - 03 dormitórios· Rua Belém - R$ 40 mit;
- Alvenaria com 80,00m2 . 03 dormitórios, sendo OI suíte - semi-acabada - Rua Pedro da Rocha - R$ 26 mil;
B. Sete de Setembro - Prédio de Alvenaria - 02 pisos - semi-acabado, com 180,00m2 - Rua Minas Gerais - R$ 50 mil;
-Mista - 02 pisos - 04 dormitórios - Rua Angelina Motter - R$ 22 mil;
-Alvenaria - alto padrão - com 600,00m2 - 03 suítes. Mobiliada, piscina - Rua Canoinhas. Preço e condições a combinar.

VENDE - TERRENOS
Bela Vista - Rod, Jorge Lacerda com 1.098,00m2 - R$ 38 mil;
Centro - Rua 31 de Julho com 828.58m2, contendo O I prédio em construção - R$ 60 mil;
Gaspar Grande: Rua Pref, Leopoldo Schramm (Fundos) - próximo Clube Canarinhos - com 23.946,40m2 - R$ 22.mil;
Margem Esquerda - Rua Francisco Lenfers com 300,00m2 - R$ 6.500.00;
-Rua Niterói com 500.00m;!, contendo Oficina Mecânica completa (galpão, máquinas e equipamentos) R$ 130 mil;
-Loteamento Esperança - vários lotes com financiamento direto;
-Rua Lagoa Vermelha com 390,00m2 - R$ 8 mil;
- BR 470 - Fundos - com 1.3000,00m2 - R$ 25 mil;
- Rua Luiz Franzói com 454,75m2 - R$ II mil;
B. Santa Terezinha - Loteamento "Por do Sol" com 607,38m2 - R$ 9 mil;
- Loteamento" Por do Sol" com 630,00m2 - R$ 10 mil;
Coloninha - R. Evaldo Gaertner com 835,00m2 - R$ 20 mil;
- Rua Arnoldo Koch com 464,00m2 - R$ 10 mil;
-Rua Sílvio João Zimmermann com 356,50m2 - R$ 8 mil;
-Rua Imbituba com 2.368,00m2 - R$ 30 mil;
B. Sete de Setembro - Rua Manoel Bittencourt - Fundos - com 526,00m2 - R$ 16 mil;
-Rod, Francisco Mastela - Fundos do Hotel - com 390,00m2 - R$ 13 mil;
-Rua Eduardo Heinig com 592,00m2 - R$ 12 mil:
-Rua Angelina Motter, com 32l,25m2 - R$ 6 mil;
Rod. Jorge Lacerda - Terreno com 3.397.00m2 - em frente ao Ginásio de Esportes João dos Santos - R$ 50 mil;
- Terreno com 3.192,00m2 - próximo Ginásio de Esportes - R$ 25 mil;

Bangalô
Imóveis Ltda Creci 1678/J

Av. das Comunidades, 310 - Sala 202 - Centro - Gas ar - Fone: 332-1074Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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por Renato Zimmermann

rzesportes@bol.com.br

DOIS TOQUES

Agradecimento
Agradeço ao Clube de Parapente

do Vale, pelo e-mail enviado à coluna.
Estamos à disposição!

FenaJeep
O Jeep Clube deGaspar participa

neste sábado e domingo da Festa
Nacional do Jeep. O evento que reúne

pilotos de todo país será realizada
na cidade de Brusque.

Com certeza Gaspar estará bem

representada!

Showde Bola
No jogo do último sábado entre os

Veteranos no Campo do Floresta, a

Rádio Sentinela do Vale, deu uma

amostra de como serão as trans

missões dos jogos do Tupi na Segun
dona. Justifica a audiência. Parabéns
Valnei, Evilásio e Neneca.

Tupi-I
A diretoria do Tupi, está no

caminho certo: o amistoso de

apresentação da equipe, marcado para
o dia 27 de maio, foi adiado para não

atrapalhar o movimento do Rodeio
Crioulo na mesma data; o jogo
realizado no último sábado entre os

veteranos do Floresta e do Clube
Sênior Gaspar, com a participação do
Biro-biro, contou com um bom

público que doou alimentos a serem

enviados à APAE.
É o lado social do futebol !

Tupi-2
Gustavo Arruda assum ru a

assessoria de imprensa do Tupi.Uma
boa escolha, quem o conhece, sabe de
sua competência.

Sucesso!

Cruzeiro E.C.
Estão abertas as inscrições para o

I" Torneio de Futsal que será realizado
na sede do clube (Gasparinho
Quadro), no dia 10 de junho. Aos
interessados, entrar em contato com

Garoa -332-6081 ou Deco-332-3618.
A premiação será em dinheiro.

Monte sua equipe e participe!

Frase: "Sempre que puder o Biro
vai estar com a comunidade". (Biro
Biro depois do jogo de Sábado no

Floresta)

Definido o primeiro adversário doTupi naSegundona
Renato Zimmermann

A Federação Catarinense de Futebol

divulgou a tabela dos jogos e as

composição das chaves para o

Campeonato Catarinense de Futebol

Profissional da 2a Divisão de 200l.
A competição que tem início

marcado para o dia 15 de julho próximo,
contará com 16 equipes divididas em

duas chaves de oito, onde os clubes

jogarão entre si em turno e returno. A
data para a grande final, está marcada.
para o dia 9 de dezembro.

Os critérios para formação das

chaves, foi de consenso das equipes,
levando em consideração a

regionalização; o que reduz em muito as

despesas das equipes com viagens.
Segundo Mauri Tomson, presidente

do clube, o grupo do Tupi é teoricamente
mais forte do que o outro, mas foi uma

solução para os clubes, "Temos que
cortar despesas, o máximo possível",
declara o dirigente, que só lamenta o fato
de o Tupi fazer a primeira partida longe
de sua torcida.

A estreia do clube gasparense, está

Biro-biro comanda "peneirão" nesta quinta-feira.
Jogadores com idade acima de 16.

anos terão a oportunidade, nesta quinta
feira (24), a partir das 14h30min, de
tentar vaga no elenco das categorias

.' Júnior e Profissional do Clube Atlético

Tupi, que disputarão o Campeonato
Catarinense 2001, da Segunda Divisão.
O chamado "peneirão", será realizado

· no Estádio Independência, bairro Sete
de Setembro, em Gaspar, e é o primeiro

·
da série de testes de pré-seleção que a

·

comissão técnica deve promover até

junho, quando a equipe deve estrear em
amistosos. Até lá, o supervisor técnico,

Sérgio Rodrigues, estuda novos nomes':
que poderão vestir a camisa do Índio :
na competição ..

Ao mesmo tempo, o treinador do

Tupi, Biro-biro, se prepara para
observar, nesta quinta, os atletas que
deverão se apresentar na "peneira". Ele
lembra que na pré-seleção poderão
participar atletas com idade acima de :
16 anos. "Devemos avaliar,'
primeiramente, a qualidade técnica dos :

jogadores". Biro-biro deseja mesclar os
talentos de destaque no "peneirão" com
os jogadores que já compõem o elenco.

marcada para o dia 15 de julho contra o

Brusque E.C., na cidade de Brusque,
Confira as chaves:

Câmboriú

C�tafinense( IIh? a,)
\Quarani··(Pâlhoça)i
Tiradentes

..(Tiju�âs)
"C' ,,'

A
'", T� . � .,/:;:{"

upl.. 'i,
.

Próspera( Cridúma�
Brusque E.C. ,'_:.,'

.

Caxías. (.JoiriviUé}".'�.,""":', " ': Ô', ",;:./ .. ,.;,;;;.:,,?,,'f,

Pilotos gasparenses
participaram do brasileiro

Renato Zimmermann

Os -pilotos gaspatenses Jhonatan
Batista e Pablo Reinert participaram no

último final de semana, da 2a etapa do

Campeonato Brasileiro de Motocross na
cidade de Venâncio Aires (RS).

Jhonatan que já havia participado da

primeira etapa, se classificou com o

sexto tempo para a prova. Na primeira
bateria conquistou o 17" lugar, na

segunda, devido a uma queda, o piloto
abandonou a prova.

Pablo Reinert que fez sua estreia em

brasileiro, não se classificou para
disputar a prova que conta com apenas
40 pilotos, sendo que o piloto gasparense
fez o 45" tempo.

Judô e karatê encerram atividades elll Gaspar
Renato Zimmermann

Depois de muitos anos em atividades,
com a nova política de esportes de

Gaspar, o karatê e o judô encerram suas

atividades.
Sem condições financeiras e sem

local para treinar, as modalidades
reclamam a falta de apoio da Fundação
Municipal de Esportes que não

proporciona nenhum incentivo ao

esporte gasparense.
Com a desapropriação das

modalidades do prédio onde
ministravam aulas e treinos, João Carlos·
Maba, Prof. de Educação Física e

instrutor de judô em Gaspar, diz ter

procurado pelo Secretário de Industria e

Comércio, o qual se comprometeu em

ajudar as modalidades a arrumarem uma

nova sala. Maba diz não ter procurado
pela Fundação, pois o 'caso já era de

-

.

1...,,,.

conhecimento do secretário, " Até

porque a Fundação nunca nos procurou",-
.segundo Maba por estarem

desenvolvendo esporte em Gaspar,
entende-se que a Fundação antes de

.

acabar com tudo, deveria convocar os

responsáveis pelas modalidades.
O professor enviou ofício para a

Fedração Catarinense de Judô, pedindo
baixa da Associação Gasparense de Judô
no quadro da federação.

Maba tem planos para até final do
ano, inaugurar ao "Maba Judô Clube",
trata-se de um centro de atividades
físicas.

" Tendo em vista o descaso do poder
público com a modalidade, estamos nos

reestruturando , pois os jovens precisam
de atividades esportivas" finaliza o

professor.
Para Leone Pereira, instrutor de

Karatê , a situação não é diferente. " Sem

local para treinar e sem apoio da

fundação o karatê deixa de atender as

comunidades", lamenta o treinador que
mantém suas atividades de árbitro em

competições estaduais e brasileiras.
O karatê em 2000, atendia a 300

crianças, distribuídas nas escolas,
centros comunitários, centro educativo
e Associação de karatê.

Aulas Práticas e Teóricas

Renovação e rHabilitação

Centro de Formação de Condutores

CORAÇÃO DO VALE

332-2334 - 332-5010
Rua CeI. Aristiliano Ramos, 676

Centro - Gaspar/SC

Nat�:;o��!���ná�����a_-:::tf�!��j;êt��:;���i�l��:!:Escohnha de VaIeI - Curso de 11-\. .q .

t,' .

.

,: •..•••. H/r ticas.

. Clínica de Fisioterapia e Hidroterapla - Sauna e Terapms .... O)s·
,

'.

RUA ALBERTO FRANCISCO JUNKES, 50e GASPAR/SC • FONE: (Oxx47) 3�2�8222
• :: ••••••• o ••••••••••••••• : ;; •• :::�:.:.,::.: •••••••••••• : ••••••• '
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Serviço de Terraplenagem - Coletor de EntuUIOS
TratorEsteira - Vendas de Lotes
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Biro·biro participa de jOgO beneficente
Fotos: Renato Zimmermann

Biro-biro conquistou a simpatia dopúblico
RenatO" Zimmermann

O técnico do Clube Atlético Tupi, Antônio de
Souza Filho o Biro-biro, participou de Um jogo
amistoso envolvendo o Veteranos do Floresta E.C.

Renato Zimmermann

Há pessoas que por: onde passam, deixam sua

marca. Mas são poucas que se tornam

referência. É ocaso da nossa

homenageada do mês.

Não podemos falar da Sociedade 9 de Agosto,
do Morro Grande, da história da Bocha

gasparense, se não falarmos de Dona Célia
.

da Silva Stanke.
Dona Célia foi uma das fundadoras da bocha

feminina da Sociedade 9 de Agosto,
isto há 18 anos.

Com um currículo invejável dentro da Bocha'

Nacional, nossa atleta coleciona títulos. Mas seu

maior título é sua vida, sua história, respeito e

admiração que conquistou em todos estes anos.

É por este e muitos outros motivos que Célia da
Silva Stan�e ocupa seu lugar na

Galeria do Esporte.

e o Clube Sênior Gaspar no último sábado.

A partida que era beneficente, levou um grande
público ao campo do Floresta; que para assistir ao

jogo, deveria levar um quilo de alimento não

perecível.
Aos 41 anos, completados na última sexta-feira,

Biro-biro mostrou que não perdeu a intimidade com

a bola, proporcionando grandesjogadas e um belo

gol no final da partida.
O Clube Sênior Gaspar abriu o marcador com

Cabrita e Rosiel ampliou. O time do Floresta não se

intimidou e partiu pra cima, Cesinha cobrando

pênalti faz o primeiro e Gibita empata a partida,
terminando o primeiro tempo em 2 a 2.

No segundo tempo o Floresta até voltou melhor,
Cesinha novamente cobrando pênalti, coloca o time

da casa em vantagem no marcador.

Mas foi só para o Floresta, Rosiel cobrando falta

empata o jogo, Mauri em urna falha da defesa amplia
para o Clube Sênior. Depois de uma grande jogada
de Rosiel a bola sobra para Biro-Biro, encobrir o

.

goleiro e fazer um belo gol, ainda teve tempo para
Rosiel fazermais um, dando a vitória ao Clube Sênior

Gaspar por 6 a 3.

Outra atração do jogo foi a presença de Clésio

Moreira dos Santos, o Margàrida, divertindo o

público com suas brincadeiras, o árbitro que apitou
o jogo entre Figueirense e Joinville no último

domingo, saiu da concentração para participar do
jogo beneficente a convite do pessoal de Gaspar, por
quem tem grande amizade. Para Clésio, seu jeito
divertido é uma atração a mais para o espetáculo,

"

eu me inspirei em outros árbitros da época, futebol é
diversão, o público quer alegria", avalia o

representante comercial que para o jogo de Gaspar,
usou uniforme cor de rosa.

Biro-biro que participou do jogo durante os 90

minutos, considera muito importante contato com a

comunidade, "sempre que puder estarei com a

comunidade gasparense", finaliza o Treinador, que
se mostramuito satisfeito com sua vinda paraGaspar.

Clésio Moreira divertiu o público com seus gestos

Célia
da Silva Stanke, filha de Leodoro da Silva e Elena da Silva,

nasceu em Gaspar, na região do Arraial, em 05 de junho de

1937.
Filha de agricultores, passou gtande parte de sua vida trabalhando

na agricultura. Célia teve dez irmãos; dos quais 4 já faleceram.
Aos 15 anos de idade, conheceu Ricardo Stanke (Nica), com quem

se casou em 20 de maio de 1955, união que completou 46 anos no

último domingo.
Com Nica teve 6 filhos, Arlete, Altair, Altamir, Ivonete, .Ageli e

Ademir, que lhe deram sete netos.

Dona Célia foi uma das fundadoras da bocha feminina da Sociedade

9 de Agosto em 1983. Sua primeira partida oficial foi em 1990pela
Associação Desportiva Canarinhos, na oportunidade, disputando o

Campeonato Estadual de Duplas, além de conquistar o primeiro lugar,
foi considerada a melhor jogadora. Depois disso não parou mais, em
1996 foi Campeã da Taça Brasil, possui três títulos estaduais e dois
títulos dos Jogos Abertos de Santa Catarina.

Das tantas dificuldades enfrentadas pelo esporte amador, nossa atleta
nunca desanimou e não mediu esforços, ao longo desses anos para
continuar com seus objetivos, mantendo a Sociedade 9 de Agosto como

.

uma das melhores equipes de Bocha de Santa Catarina.
. .... Próximo de completar 64 anos, Dona Célia, continua jogando e

lillliilii::i!!!!::� !!:(j')�'

.

_lJ'
fazendo história no esporte gasparense.
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